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Медовый праздник

ИКОНА ИЗ МЦЕНСКА — 
СИМВОЛ ПОКАЯНИЯ
И ПРИМИРЕНИЯ 
НАРОДОВ

В воскресенье 16 августа 

2009 года в храме в честь иконы 

Божией Матери «Всех Скорбя-

щих Радость» на Большой 

Ордынке в Москве представи-

тели баварского бенедиктинс-

кого монастыря Мюнстершвар-

цах передали Русской право-

славной церкви список Казанс-

кой иконы Божией Матери, ока-

завшийся в годы Великой Оте-

чественной войны в Германии.
 Немецкий солдат Йозеф Бертрам 

нашел этот образ на развалинах храма 
во время боев в городе Мценске в 1943 
году и, чтобы сохранить икону, увез ее с 
собой в Германию. Незадолго до смер-
ти в 1989 году он завещал братии мона-
стыря Мюнстершварцах в Баварии, где 
несет монашеское послушание его сын, 
возвратить спасенную  икону в Россию, 
как только для этого возникнут благо-
приятные условия. Теперь последняя 
воля Й. Бертрама исполнена, и икона 
перенесена на родину. 

Передавая икону, аббат монастыря 
Мюнстершварцах отец Фиделис ска-
зал: «Мы знаем, сколько горя и несча-
стий принесли России и ее населению 
немецкие солдаты и немецкая полити-

ка.  Поэтому мы просим у вас прощения 
за все те горе и страдания, которые 
принесли немцы народу России…  Мы 
возвращаем назад, в Россию, святой 
образ Божией Матери, вывезенный во 
время войны Йозефом Бертрамом, ко-
торый пришел на эту землю как враже-
ский солдат. Но, поскольку он был веру-
ющим человеком, эта икона стала для 
него связующей нитью между его верой 
и верой людей в России. Тем самым она 
стала для бывшего солдата символом 
покаяния и примирения…  И да возрас-
тет дух примирения, согласия и любви 
между нашими народами, нашими 
церк вями и всеми людьми!»

Предполагается, что возвращенная 
икона Казанской Божией Матери будет 
находиться в храме в честь иконы Божи-
ей Матери «Всех Скорбящих Радость» 
на Большой Ордынке.

ВОСПИТАНИЕ РУБЛЁМ
Вступили в силу изменения, 

внесенные в Закон Орловской 

области «Об ответственности 

за административные правона-

рушения», которые предусмат-

ривают увеличение  штрафов.  
Изменения по увеличению штрафов 

внесены в девять статей закона: о за-
грязнении территорий населенных пун-
ктов бытовыми и промышленными отхо-
дами; о проезде, стоянках транспорт-
ных средств на детских площадках, га-
зонах,  тротуарах, участках с зелеными 
насаждениями;  о несвоевременном или 
некачественном восстановлении ас-

фальтового покрытия, газонов, зеленых 
насаждений, дорожного и дворового 
оборудования, поврежденных в ходе ра-
бот; о нарушении законодательства Ор-
ловской области в области строитель-
ства; о нарушении законодательства в 
сфере жилищно-коммунального хозяй-
ства и предоставления коммунальных 
услуг; о выбросе на стоянках или из дви-
жущихся автомобилей мусора; о нару-
шении правил содержания собак и иных 
животных; о нанесении надписей, ри-
сунков на остановках общественного 
транспорта, на стенах и в подъездах до-
мов, в иных общественных местах без 
соответствующего разрешения, а также 
о размещении объявлений вне установ-
ленных мест; о загрязнении обществен-
ных мест и мест отдыха граждан. 

В новой редакции закона серьезно 
возросли штрафы, налагаемые как на 
граждан, так и на должностных и юри-
дических лиц, и отсутствует такая мера 
воздействия, как предупреждение.

Постановление о взыскании штрафа 
выносит административная комиссия. 
Нарушитель имеет 10 дней на обжало-
вание решения и 30 дней — на добро-
вольную уплату штрафа. Если в поло-
женный срок штраф не уплачен, то сек-
ретари административных комиссий 
передают дела судебным приставам.

ПОЖАРЫ В ОРЛЕ
Вчера около 10.00 на телефон 

спасения поступило сообщение 

о пожаре. Горел частный жилой 

дом по улице Васильевской. 

Ситуация осложнялась тем, что ря-
дом с ним располагался ещё один де-
ревянный дом. Очаг возгорания нахо-
дился как раз в местах соприкоснове-
ния стен домов и кровли. Дома были 
быстро обесточены, и пожарные расче-
ты приступили к тушению. В течение де-
сяти минут огонь был остановлен. По 
предварительным данным, пламя унич-
тожило не менее 30 кв. метров кровли, 
пострадавших нет. 

А в воскресенье крупный пожар воз-
ник на территории стадиона им. Ленина  
Он вспыхнул в здании спортивного ком-
плекса для занятий по стрельбе из лука. 
Пламя стремительно распространялось 
по чердаку и перекрытиям — здание 
почти целиком было построено из де-
рева. Из 340 кв. метров площади огонь 
повредил 150, сгорело также 200 кв. 
метров кровли. В этом происшествии 
никто не пострадал, причины возгора-
ния и размер ущерба устанавливаются.

Информагентство 
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

В минувшую субботу 

в городском парке 

культуры прошла 

традиционная 

ярмарка меда. 

Душистый продукт 

на выставку-

продажу доставили 

72 участника — 

владельцы личных 

подсобных хозяйств 

и потребительские 

общества.
— На ярмарке представ-

лена практически  вся об-
ласть, — рассказал руково-
дитель Управления сельско-
го хозяйства департамента 
сельского хозяйства админи-
страции Орловской области 
А.И. Маричев, — пчеловод-
ная отрасль сегодня почти 
полностью сосредоточена в 
личных подсобных хозяй-
ствах. Интересы владельцев 
ЛПХ активно представляет 
региональное отделение Рос-
сийского национального со-
юза пчеловодов. Это способ-
ствует взаимодействию с ор-
ганами власти  и управления-
ми сельского хо-
зяйства на ме-
стах, а также 
сельскохозяй-
ственными пред-
приятиями, что 
позволяет ре-
шать вопросы 
кочевок к посе-
вам медоносных 
растений и опо-
вещения пчело-
водов об обра-
ботке полей ядо-
химикатами. На-
ша традицион-
ная ярмарка ор-
ловского  меда — показатель 
надежного развития пчеловод-
ной отрасли. 

С открытием ярмарки, кото-
рая была приурочена к Медово-
му Спасу, всех собравшихся 
поздравил первый заместитель 
главы администрации г. Орла 
В.В. Еремин. Протоиерей Игорь 
Котомцев, воздав в молитве 
благодарность Творцу за его 
непрестанные благодеяния, 
провел обряд освящения меда. 
Своим выступлением порадо-
вал посетителей ансамбль 
«Славица».

30 тонн сладкой и целебной 
продукции доставили  покупате-
лям пасечники Орловщины. 
Фляги с медом продавцы рас-
положили под раскинутыми 
шатрами, на лотках —  банки и  
бочонки самых разнообразных 
форм и размеров.  Прозрачные 
бока емкостей в зависимости от 
сорта меда отливали разными  
оттенками желтого и коричне-
вого цветов. Продавцы с удо-
вольствием объясняли особен-
ности сбора того или иного сор-

та  и предлагали снять пробу, 
поскольку на вкус и цвет товари-
щей нет.

Покупатели толпились у каж-
дого торгового места, плавно 
перетекая от лотка к лотку с за-
жатыми в руках ложечками. 
Опытные потребители продук-
ции мед зачерпы-
вать не спешили, а 
старались тугую, тя-
нущуюся медовую 
струю накрутить на 
свои ложки. Такая 
консистенция, по ав-
торитетному мне-
нию знатоков, сви-
детельствует о каче-
стве, как и легкая 
горчинка, которая 
чувствуется после 
медовой сладости. 

Наверное, ни 
один посетитель ме-
довой ярмарки не 
отказался от пред-
ложения попробо-
вать мед бортевой. 
Орловец В.С. Жар-
ких, в прошлом мо-
ряк-подводник, ос-

тавив службу в Арктике, на зем-
ле родной Орловщины возрож-
дает прадедовский метод со-
держания пчел — в бортях,  мед 
из которых, по словам пчелово-
да, самый целебный.

Большинство владельцев ЛПХ 
—  неоднократные участники яр-
марки, которые уже давно обре-
ли постоянных покупателей, оце-
нивших качество меда конкрет-
ных пасечников. Однако боль-
шинство из них   на заслуженных 
лаврах не почивает. Семейство 
Донских к каждой ярмарке  гото-
вится не только как к празднику, 
но и как к серьезному экзамену.

— Покупателя надо не про-
сто завоевать, предложив каче-
ственный мед, нужно удержать 
интерес потребителя новыми 
предложениями. Поэтому у нас 

на лотке декоративные  воско-
вые свечи, каждый раз мы раз-
рабатываем новые формы, что-
бы удивить людей, порадовать 
их своим товаром, — рассказа-
ла Л.А. Донская.

Как заметил председатель 
регионального отделения Рос-
сийского национального союза 
пчеловодов Н.И. Савенков, пче-
ловодство на Орловщине сей-
час стало семейным бизнесом.

— Наша отрасль за послед-
ние годы сильно помолодела, и 
пчеловодство сейчас на подъ-
еме. У населения появился ус-
тойчивый интерес к продуктам 
пчеловодства, люди стали це-
нить мед. А орловский мед от-
личается высоким качеством, 
что подтверждено участием во 
всероссийских ярмарках, где 

наши сорта стабильно входят в 
десятку лучших медов России, 
с 2002 года дважды занимали 
призовые места и один раз ста-
ли победителями Всероссий-
ской ярмарки, — рассказал Ни-
колай Иванович. — Кроме дру-
гих своих достоинств пчело-
водство — отрасль антикризис-
ная, позволяющая обеспечить 
самозанятость сельского  на-
селения. 

Участники ярмарки кроме 
жидкого меда предложили по-
купателям мед сотовый, а так-
же такие продукты пчеловодс-
тва,  как воск, пыльцу, пергу и 
даже медовуху.

— Ярмарка оставила самое 
отрадное впечатление, — рас-
сказала Л.М. Новикова, — очень 
хорошо организована,  в возду-
хе витает медовый аромат, и 
все с удовольствием делают 
покупки. Теперь я стану посто-
янной посетительницей медо-
вых ярмарок.

Медовые ярмарки в Орле 
год от года собирают все боль-
ше и продавцов и покупателей. 
Это тот редкий день, когда мож-
но познакомиться со всем раз-
нообразием пчеловодной про-
дукции, особенностями меда, 
произведенными в разных 
районах области, и выбрать то, 
что действительно тебе по вку-
су.

Елена ГУСЕВА.
Фото Сергея 

МОКРОУСОВА.

Бортевой мед В.С. Жарких привлек большое внимание посетителей ярмарки.

Восковые свечи от семейства Донских.

Обряд освящения меда.

На совещании были рас-
смотрены оперативные и 
плановые вопросы.

С информацией о ходе 

уборки урожая 2009 года, 

заготовке кормов в хо-

зяйствах всех форм соб-

ственности выступил руко-
водитель департамента 
сель ского хозяйства В.И. Ко-
ротеев.

По состоянию на 17 авгу-
ста зерновые культуры об-
молочены на площади 
614,1 тыс. гектаров (78%). 
Средняя урожайность — 
34 центнера с гектара, вало-
вой сбор зерна составил 
2,11 млн. тонн.

Наибольшая урожайность 
в Должанском, Мценском и 
Колпнянском районах — 
46, 44 и 43 центнера с гекта-
ра соответственно.

Завершили обмолот зем-
ледельцы Ливенского и Кол-
пнянского районов. Завер-
шают жатву в Должанском 
районе.

На 17 августа заготовлено 
126,6 тыс. тонн (84% от не-
обходимого объема) сена, 
166 тыс. тонн сенажа (98%). 
Ведется заготовка соломы 
для нужд животноводства. 
По этому показателю план 
выполнен на 60% (65 тыс. 
тонн), засыпано 210 тыс. 
тонн зернофуража (64%).

Подводя итоги обсужде-
ния, губернатор в целом по-
зитивно оценил темпы убор-
ки, отметив, что жатва бли-
зится к завершению. В ос-
тавшиеся дни необходимо 
оказать всемерную подде-
ржку отстающим районам. 
Прежде всего, на контроле 
членов правительства обла-
сти должны быть  Корсаков-
ский и Шаблыкинский рай-
оны, где обмолочено немно-
гим более половины площа-
дей, занятых под зерновые 
культуры.

Губернатор подчеркнул 
также, что департамент сель-
ского хозяйства не должен 
ослаблять внимание к ходу 
проведения конкурса среди 
комбайнеров, занятых в убо-
рочной страде.

С информацией о подго-

товке сельхозпредприя-

тий области к севу озимых 

культур выступил замести-
тель председателя прави-
тельства области, руководи-
тель агропромышленного 
блока В.М. Серов. 

Под урожай 2010 года 
планируется посеять 450 
тыс. гектаров озимых зерно-
вых культур, что на 46 тысяч  
гектаров больше, чем в ми-
нувшем году. Начало сева 
озимой ржи намечено на 20 
августа.

Кроме сева озимых на Ор-
ловщине предстоит подгото-
вить более 600 тысяч гекта-
ров площадей под сев яро-
вых культур урожая 2010 го-
да, в т. ч. 29 тыс. гектаров 
под сахарную свеклу. Необ-
ходимые материально-тех-
нические ресурсы имеются.

Подводя итоги обсужде-
ния вопроса, губернатор 
подчеркнул, что наряду с 
проведением сева озимых 
культур особое внимание 
глав районов должно быть 
обращено на обеспечение 
своевременной уборки са-
харной свеклы и кукурузы.

А.П. Козлов отметил так-
же необходимость шире ис-
пользовать опыт передовых 
хозяйств по возделыванию 
сои и кукурузы на зерно.

С информацией о поло-

жении детей, нуждающих-

ся в особой помощи орга-

нов государственной вла-

сти, выступил заместитель 
председателя правительства 
области, руководитель бло-
ка социального развития 
В.В. Поляков.

В соответствии с поруче-

ниями, которые были даны 
блоку социального развития 
месяц назад, в области про-
веден мониторинг деятель-
ности по поддержке инсти-
тута семьи. В частности, раз-
работан проект закона Ор-
ловской области о внесении 
изменений в региональный 
Закон «О гарантиях прав ре-
бенка», ограничивающий на-
хождение детей в ночное 
время в общественных ме-
стах без сопровождения ро-
дителей или лиц, их замеща-
ющих.

В первом полугодии 2009 
года в области совершено 
358 преступлений в отноше-
нии детей, в т. ч. 189 — зло-
стное уклонение от уплаты 
алиментов. Комиссией по 
делам несовершеннолетних 
рассмотрено 1200 дел.

В то же время на 41,5% 
снизилось количество пре-
ступлений, совершенных не-
совершеннолетними граж-
данами. Как социальное яв-
ление отсутствует детская 
беспризорность. Наблюда-
ется тенденция к увеличе-
нию числа граждан, прини-
мающих на воспитание де-
тей-сирот. Впервые за 10 лет 
создалась очередность кан-
дидатов в замещающие ро-
дители.

Департаментом образо-
вания, культуры и спорта 
совместно с общественны-
ми организациями области 
выигран грант в размере 7,5 
млн. рублей на поддержку 
детей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации.

Подводя итоги обсужде-
ния вопроса, губернатор 
подчеркнул, что позитивные 
результаты в работе по со-
циальной защите детей, нуж-
дающихся в особой помощи 
государства, возможны толь-
ко при тесном взаимодейст-
вии всех ветвей и уровней 
власти.

Отдельно было указано на 
необходимость оказания 
поддержки для подготовки к 
школе детям из малообеспе-
ченных и неблагополучных 
семей.

В числе оперативных был 
рассмотрен также вопрос 
погашения задолженно-

сти по заработной плате в 

организациях области.

По информации руково-
дителя департамента иму-
щества, промышленности и 
информатизации Ю.В. Ко-
ростелкина, первого замес-
тителя прокурора области 
В.П. Опалькова, общая сум-
ма задолженности по оплате 
труда сократилась и имеет 
тенденцию к дальнейшему 
снижению. Ее объем — око-
ло 52 млн. рублей, из кото-
рых 44 млн. рублей — в про-
мышленном секторе. Мони-
торинг по погашению ука-
занного долга осуществля-
ется в ежедневном режиме.

Подводя итоги обсужде-
ния вопроса, губернатор 
потребовал не ослаблять 
внимание к вопросу погаше-
ния задолженности по зара-
ботной плате. Прежде всего, 
данную проблему нужно ре-
шать на предприятиях 
«ОРЛЭКС» и «Залегощь-са-
хар». 

В целом, отметил 
А.П. Козлов, предостереже-
ния, вынесенные прокурату-
рой области ряду руководи-
телей предприятий и орга-
низаций, позволили значи-
тельно сократить долги по 
оплате труда.

В числе плановых на со-

вещании был рассмотрен 

вопрос о готовности обра-

зовательных учреждений 

области к новому учебно-

му году.

По информации руково-
дителя департамента обра-
зования, культуры и спорта 

Л.А. Сальниковой, в 2009—
2010 учебном году в области 
будет обучаться более 184,2 
тыс. человек, в т. ч. более 6 
тыс. — первоклассников. 
Тенденция преобладания 
приема детей над выпуском 
наблюдается на протяжении 
двух лет.

Текущий ремонт проведен 
в 694 учреждениях образо-
вания, капитальный ремонт 
— в 282 школах.

Подводя итоги обсужде-
ния вопроса, губернатор 
потребовал от соответст-
вующих служб и ведомств 
принять все меры для завер-
шения приемки школ к 25 ав-
густа. Сводный отчет о го-
товности региональной си-
стемы образования должен 
быть представлен в Мини-
стерство образования и на-
уки РФ 27 августа.

Руководителям департа-
ментов, закрепленных за 
районами, отстающими в 
темпах и качестве ремонта, 
поручено выехать на места и 
принять личное участие в 
разрешении самых неотлож-
ных вопросов.

Главам администраций 
Дмитровского, Корсаковско-
го, Новодеревеньковского, 
Покровского и Сосковского 
районов следует направить 
необходимые материально-
технические ресурсы для 
безусловного завершения 
ремонта школ в установлен-
ные сроки.

Особое внимание глава 
региона обратил на необхо-
димость привлечения  
средств из всех источников 
для проведения акции «До-
рога в школу», скорейшего 
завершения работ по уста-
новке автоматических про-
тивопожарных сигнализаций  
в школах области, модерни-
зации оборудования в 
школьных столовых.

На совещании также был 
рассмотрен вопрос о со-
стоянии и перспективах раз-
вития торговой сети и обще-
ственного питания на терри-
тории городских и сельских 
поселений области.

По информации замести-
теля председателя прави-
тельства области, руководи-
теля блока финансово-эко-
номического развития 
Ю.Н. Парахина, за первое 
полугодие 2009 года оборот 
розничной торговли и обще-
ственного питания области 
достиг 25,4 млрд. рублей. 

Важную роль в обеспече-
нии сельского населения то-
варами повседневного спро-
са играет система потребко-
операции, торговая сеть ко-
торой обслуживает 336 ты-
сяч человек, проживающих в 
сельской местности.

В системе потребкоопе-
рации действуют 90 пред-
приятий общественного пи-
тания. Оборот в данной от-
расли составил в первом по-
лугодии 2009 года 80,1 млн. 
рублей, или 99,4% к соответ-
ствующему периоду про-
шлого года.

Подводя итоги обсужде-
ния, губернатор подчеркнул, 
что вопросы развития тор-
говли и общественного пи-
тания должны находиться на 
постоянном контроле орга-
нов государственной власти 
и местного самоуправления. 

Основной задачей должна 
быть поддержка товаропро-
изводителей области, про-
движение продукции мест-
ных предприятий на област-
ной рынок. Это является од-
ним из путей вывода эконо-
мики из кризиса.

Наряду с потребкоопера-
цией необходимо активнее 
привлекать частных пред-
принимателей для доставки 
товаров в отдаленные села и 
деревни.

Пресс-служба

 губернатора. 

Вчера в администрации области состоялось 

совещание, которое провел губернатор 

Орловской области А.П. Козлов.

Совещание в администрации 
Орловской области


